
 

Protokoll HV Sitzung am 24.06.2021 
Beginn: 18:21 Uhr 

Ende: 19:48 Uhr 

 

1) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

Einladung erfolgte zeitgerecht. 

 

Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Anwesend: 9 

MAIERHOFER Andrea (Vorsitzende) 

HÖRTNER Fabian (Protokoll) 

FRITSCH Mathias 

GRABHER MEIER Irina 

HARTMANN Elias 

HEIMBÖCK Julia 

LUIDOLD Dominic 

MLYNSKI Filip 

NEUHAUSER Marion, StÜ 

 

Abwesend: 1 

RAMSEBNER Florian, StÜ NEUHAUSER Marion 

 

2) Genehmigung der Tagesordnung 

(Anlage A) 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

3) Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

  



 

4) Beteiligung ÖH FHV Studierendengutscheine 

Seitens Geschäftsführung werden Gutscheine im Wert von €5,00 (Euro FÜNF) an die Studierenden 

versendet mit einem Gesamtwert von €8.000,00 (Euro ACHTTAUSEND). Es erging die Anfrage, ob die 

Hochschulvertretung sich bei dieser Aktion beteiligen möchte. Es ist der Vorschlag, den Gesamtwert 

zu verdoppeln und den Studierenden einen Gutschein i.H.v. €10,00 (Euro ZEHN) zu ermöglichen. 

BÖSCH Christopher: Kann statt der Teilnahme an dieser Aktion der Geldbetrag auf die 

Refundierungen aufgerechnet werden und den Studierenden hier ein höherer Rückwert geboten 

werden? 

HEIMBÖCK Julia: Planung hier nicht möglich, wie viel von den Refundierungen wirklich in Anspruch 

genommen wird. Daher Aktion einfacher in der Buchführung. 

BÖSCH: Können sich die StV an den Gutscheinen beteiligen? 

MAIERHOFER Andrea: StV kann unabhängig von dieser Aktion Projekte gestalten. 

Dafür:   8 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 1 HÖRTNER 

 

5) Mensa und ÖH/HV 

HEIMBÖCK: In einem Gespräch mit dem Betreiber der Mensa konnte eine Kooperation hergestellt 

werden. Während den Prüfungswochen, voraussichtlich Jänner und Mai/Juni, werde es ein 

zweiwöchiges Aktionsmenü im Mittagsmenü der Mensa geben. Diese sind stark vergünstigt und 

ermöglichen den Studierenden, noch günstiger am Hochschulcampus zu Essen. Marketing und 

Bewerbung erfolgt über die Hochschulvertretung und bringt daher einen großen Medienwert für uns 

mit sich. Außerdem gilt ein Mitspracherecht bei der Auswahl der Menüs. 

HÖRTNER Fabian: Wie viele Menüs werden erwartet? 

HEIMBÖCK: Mit Mensa konnte ein Geldwert von €8.050,00 (Euro ACHTTAUSENDFÜNFZIG) bestimmt 

werden. Menüs vorhersagen ist schwierig, hier ist ein Geldwert einfacher berechenbar aufgrund der 

Vielfalt an unterschiedlichen Menüs und deren Herstellungskosten. 

Dafür:   8 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 1 GRABHER MEIER 

 

6) Jahresvoranschlag Wirtschaftsjahr 21/22 (Anlage B) 

Erklärung zum JVA durch HEIMBÖCK. 

NEUHAUSER Marion: Im Referat Sozialpolitik ist aufgrund der bestehenden Projekte eine Erhöhung 

der Studierendenangebote auf €6.100,00 (Euro SECHSTAUSENDEINHUNDERT) erforderlich, der 

aktuelle JVA wurde bis zum Limit ausgeschöpft. 

MOSER Tobias: Im Referat Kultur und Öffentlichkeit ist eine Erhöhung der Studierendenangebote auf 

€6.800,00 (Euro SECHSTAUSENDACHTHUNDERT) erforderlich für Projekte und Veranstaltungen. 



 

LUIDOLD Dominic: Im Queerreferat ist eine Erhöhung des  

Sachaufwand auf €1.750,00 (Euro EINTAUSENDSIEBENHUNDERTFÜNFZIG) für Werbematerialen, 

Aufwendungen Veranstaltungen auf €1.500,00 (Euro EINTAUSENDFÜNFHUNDERT) für Veranstaltung 

mit Erlös aus Veranstaltungen €500,00 (Euro FÜNFHUNDERT),  

Studierendenaufwand €3.250,00 (Euro DREITAUSENDZWEIHUNDERTFÜNFZIG) für Stammtisch und 

Projekte erforderlich. 

WOHLWEND Florina: Die StV Gestaltung plant ein größeres Projekt im kommenden Wirtschaftsjahr, 

das jedoch für alle Studierenden zugänglich sein soll. Dieses Projekt wird in gemeinsamer Umsetzung 

mit dem Referat für Bildungspolitik verwirklicht. DANNAPPEL Lisa fordert eine Erhöhung im Referat 

für Bildungspolitik eine Erhöhung der Studierendenangebote auf zusätzlich €4.000 (Euro 

VIERTAUSEND) für das geplante Projekt. 

MOSER: Nach neuerlicher Rechnung Budget Referat für Kultur und Öffentlichkeit verdoppeln. 

Geplant sind Veranstaltungen, Vernetzungstreffen und Projekte nach COVID für ein besseres 

Studierendenleben. 

HEIMBÖCK: Aufstocken ok, aber es braucht einen genauen Plan und ein genaues Budget. 

BÖSCH: Es wird mit Clubs im Land Kontakt aufgenommen für Veranstaltungen, der 

Studierendenausweis soll für einen Rabatt sorgen. 

Änderungsantrag: 

NEUHAUSER, Sozialpolitik – Studierendenangebote erhöhen auf €6.100 

Dafür:   8 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

MOSER, Kultur und Öffentlichkeit – Sachaufwand verdoppeln 

Dafür:   8 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

MOSER, Kultur und Öffentlichkeit – Aufwendungen Veranstaltungen verdoppeln 

Dafür:   7 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 2 HEIMBÖCK, LUIDOLD 

 

MOSER, Kultur und Öffentlichkeit– Erlöse verdoppeln 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

  



 

MOSER, Kultur und Öffentlichkeit– Studierendenangebote verdoppeln 

Dafür:   8 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 1 LUIDOLD 

 

LUIDOLD, Queer – Sachaufwand erhöhen auf €1.750 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

LUIDOLD, Queer – Erlöse erhöhen auf €500 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

LUIDOLD, Queer – Aufwendungen für Veranstaltungen auf €1.500 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

LUIDOLD, Queer – Studierendenangebote erhöhen auf €3.250 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

DANNAPPEL, Bildungspolitik – Studierendenangebote erhöhen auf €6.500 

Dafür:   9 

Dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

Sitzungsunterbrechung um 19:06 Uhr – Start Plan um 19:15 Uhr 

Start Ist um 19:22 Uhr 

  



 

7) Bericht des Vorsitzes 

MAIERHOFER: Die Wahlen sind beendet und trotz einer sehr geringen Wahlbeteiligung sind wir 

zufrieden. Der neue Vorsitz und die neuen Mandatar:innen wurden bereits in der konstituierenden 

Sitzung bestimmt und beginnen per 1. Juli dieses Jahres ihr Amt. Vielen Dank an die neuen 

Studienvertretungen für dieses Engagement und den Einsatz, dieses Amt zu bestreiten. Im Sommer 

ist ein Teambuilding-Event geplant, um alle Neuen kennenzulernen. 

HÖRTNER: Dankt allen für ihren Einsatz und freut sich auf das neue Jahr. Es sind immer noch Goodie-

Bags vorhanden, jedoch konnten sehr viele der ursprünglichen Lieferung an die Studierenden 

ausgegeben werden – danke an alle Beteiligten für die Hilfe. Die Hochschulleitung ist an die HV 

herangetreten, ein Video über die Arbeit zu drehen und den neuen Studierenden zu zeigen. Dieses 

sollte per Ende Juni fertig sein, aufgrund der schwierigen Zeit sind wir in Phase Null. Informationen 

zum Dreh folgen noch. In Zusammenarbeit mit dem Kulturreferat konnte ein Corporate Design 

erstellt werden, dieses wird bald ausgerollt werden. 

HARTMANN Elias: Bedankt sich bei allen für die tolle Zeit. Es war das letzte Jahr für ihn an der 

Hochschule und freut sich, wie sehr sich die Hochschulvertretung in den vergangenen Jahren 

vergrößert hat. Er war vier Jahre Mitglied und konnte dabei viel Neues erleben.  

 

8) Berichte der Referentinnen und Referenten  

Wirtschaftsreferat 

HEIMBÖCK: Bald ist Jahresabschluss, alle Rechnungen haben noch rechtzeitig einzulangen. Julia wird 

mit ihrer Arbeit zurückfahren und das Studium bald beenden, neuer Referentkandidat wird 

eingeführt in die Arbeit und eingelernt. 

 

bildungspolitisches Referat 

DANNAPPEL: Lisa wird ins Ausland gehen und ist dann nicht mehr Teil der HV. Referat wurde und 

wird mit Sachbearbeiter:innen vergrößert. Es ist eine Nachhilfeplattform in Planung, auch eine 

Zusammenfassung von Versicherungen für Studierende soll geschaffen werden. 

 

sozialpolitisches Referat 

NEUHAUSER: Desinfektionsmittelaktion ist sehr gut angekommen bei den Studierenden. Alle 

Projekte und Workshops haben einen enormen Zulauf erhalten und funktionieren sehr gut. 

 

Kulturreferat 

MOSER: ÖH-Bot auf Telegram funktioniert und wird bald ausgerollt an alle Studierenden. Corporate 

Design in Arbeit und bald vollendet. Pub Quiz war sehr erfolgreich, ein Dank gilt BÖCKLE Dominik für 

die super Vorbereitung.  

 

Sportreferat 

PREHOFER Pascal: Einschränkungen haben die Arbeit erschwert, jedoch konnten Online Kurse 

gestaltet werden und waren sehr erfolgreich. Kooperation mit Alpenverein, um Preisermäßigungen 



 

zu ermöglichen. Die Öffnungsschritte der Regierung ermöglichen neue Möglichkeiten und bringen 

bald wieder mehr Arbeit. 

 

Queerreferat 

LUIDOLD fasst die Tätigkeiten des Queerreferats mit einem Rückblick auf die Monate seit der 

Referatsgründung zusammen. Neben der Referatsgründung im Oktober und der dazugehörigen 

Ideenfindung geht LUIDOLD auf die Vereinheitlichung der gendergerechten sowie -inklusiven 

Sprache der ÖH ein und erläutert die ersten vier Durchführungen des LGBTQIA* Stammtisches. 

Daneben klärt LUIDOLD über die Regenbogenfahne vor der FH auf und beschreibt, unter anderem, 

die Vernetzung mit dem Referat für LGBTIQ+ der Stadt Bregenz. Schlussendlich geht LUIDOLD noch 

auf die Folgen der Covid-19 Pandemie und die dadurch hervorgerufenen Schwierigkeiten ein. 

 

9) Anträge 

Keine Anträge eingelangt. 

 

10) Allfälliges 

MAIERHOFER: Neues HSG per 1. Juli in Kraft, Satzung und Gebarung werden angepasst über den 

Sommer. Aktuell sind wir als Körperschaft öffentlichen Rechts geführt, Abstimmung über diese 

erfolgt im Herbst.  

Ende der Sitzung um 19:48 Uhr.

 



 

 

Einladung zur 2. ordentlichen Sitzung der HV FHV im SS am 

Donnerstag, 24. Juni 2021 um 18:00 Uhr  

Ort: FH Vorarlberg, Aula 

Tagesordnung 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Feststellung der Anwesenheit und 

Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

4. Beteiligung ÖH-FHV-Studierendengutscheine 

5. Mensa und ÖH/HV 

6. Jahresvoranschlag Wirtschaftsjahr 21/22 

7. Bericht des Vorsitzes 

8. Berichte der Referentinnen und Referenten 

a. Wirtschaftsreferat 

b. bildungspolitisches Referat 

c. sozialpolitisches Referat 

d. Kulturreferat 

e. Sportreferat 

f. Queerreferat 

9. Anträge 

10. Allfälliges 

Aus organisatorischen Gründen bitten wir externe Gäste bei Teilnahmewunsch um 

rechtzeitige Anmeldung unter oeh-vorsitz@fhv.at 








